
六一的太阳，为什么这样辉煌？六一
的花朵，为什么这样芬芳？六一的红领巾，
为什么这样鲜艳？六一的孩子们，为什么
这样欢畅……六一儿童节，孩子们是怎么
过这个专属于他们的节日的？跟随记者去
看看吧。

安全知识进小区

5月27日，学府社区新时代文明实践站
在都市华庭小区开展欢度六一 活动，为孩子
们送上一节防溺水知识讲座，进一步加强安
全教育，保证学生生命安全，帮助同学们增强
防溺水安全意识，掌握防溺水知识技能，提高
自救能力。

活动在志愿者介绍活动主题，播放防溺
水安全教育视频中拉开帷幕。

视频中，生动形象的动画详细介绍了水
塘、水库、河流、水渠和海边等不明水域为危
险区域，去不明水域游泳非常危险，将孩子们
带入活动。

为什么不明水域会有危险呢？孩子们纷
纷猜测。

原来是因为陌生水域的水下情况复杂，
很可能有水草、烂泥、漩涡，如果在这种环境
里游泳的话，很可能会被水草缠住或被漩涡
吸住，发生溺水。所以小朋友们一定要远离
不明水域。

孩子们在教育片中还没有缓过神来，志
愿者给孩子们讲了几则新闻，加以证实。

在ppt讲解环节中，志愿者从远离不明
水域、明确不明水域的危险、防溺水七不要三
牢记和落水如何正确求救四个方面进行了详
细介绍，特别强调当遇到溺水情况时，避免盲

目施救，要智慧救援，立即寻求成人帮助。
“我们能私自下水游泳吗？”“当我们不

会游泳的时候去游泳池要不要带上游泳圈
呢？”“同学们，请说说你身边的哪些地方容易
发生溺水？”“非游泳区域能游泳吗？”“带着游
泳圈可以去深水区游泳吗？”“有人落水时，自
己却不会游泳，能不能下水去救人呢？”……
互动环节里，孩子们纷纷举手发表自己的感
受，现场气氛十分热烈。

最后，在志愿者的带领下，孩子们齐做防
溺水手指操，大家跟着音乐，快乐地学习防溺
水知识。

载歌载舞秀才艺

5月17日下午，2023年咸宁实验外国语
学校校园艺术节“舞”与伦比舞蹈大赛举行。

本次舞蹈大赛参与了多种舞种，有热情
的拉丁舞，唯美的傣舞，温婉的古典舞，以及
灵动的民族舞和柔美的中国舞，小朋友们真
是多才多艺，带来了一场绝无仅有的视觉盛

宴。
摇曳华美的拉丁令人赏心悦目，舞步婀

娜款摆多姿，温柔缠绵舞态优美。705班宗
曼妮同学带来的一支《超喜欢的牛仔》拉丁舞
燃烧全场。你瞧，小伙伴们的热情瞬间被带
动起来了，本次舞蹈比赛也在一片片欢呼声
和呐喊声中拉开帷幕，真是别提场面有多火
爆了！

中国舞《小酒馆》也毫不逊色，201班王
妮可等26位同学为现场精彩呈现，桃红柳绿
的季节，三月烟雨的江南，南边开了家酒馆，
酒馆喝酒用的是大碗……真想不到，孩子们
还能用这样的方式，体现人生五味、世间百
态。

403班晏梓曦同学的新疆舞《舞起幸福
鼓》同样是热情似火，动感十足。

舞蹈大赛中，同学们都舞出了自我，舞出
了态度，舞出了希望的节奏，他们将继续保持
饱满的热情和积极向上的生活态度，演绎出
无限风采。

手工树叶贴贴画

5月27日上午，桂花路社区新时代文明
实践站联合湖北科技学院志愿者在银泉名座
儿童之家组织青少年开展少儿手工制作树叶
贴画活动，通过手工制作引导孩子们去发现
美、展现美、创造美。

孩子们捡来各种各样的树叶，通过仔细
观察树叶的形状和特征，收集到了椭圆形的
桂花树叶和广玉兰树叶，还有尖尖的常青藤
树叶和天竹叶，以及扇形的银杏树叶……准
备利用剪一剪、拼一拼、贴一贴的方法完成自
己的作品。

创作的过程是快乐的。今年5岁的小悦
精挑细选了一片椭圆形的叶子，在上面仔细
地剪了三条线，做成了小鱼的尾巴。“就剩下
眼睛没做了。”小悦说。她拿起一小片深色树
叶，把它剪成一个小方形，然后把边边角角去
掉。一个圆形出来了。再用一小块儿双面胶
把它粘上去，一条小鱼就制作完成了。她又
照着这条小鱼的样子贴了几条，还在空白处
用蓝色水彩笔涂了色。一条条可爱的小鱼仿
佛活了一般，它们大小不一，形态各异。引来
了周围其他孩子们的围观。

孩子们从最开始的采集树叶，到构思作
品，动手制作，整个过程不仅锻炼了大家的动
手动脑能力，也开发了他们的创意思维。树
叶贴画不仅记录了夏天，也留在了孩子们的
童年里。

百姓话题

快乐六一，“童”样精彩
本报记者 王恬

报料线索由咸宁新闻网提供

4版
专刊中心主办 责任编辑：王恬

电话：0715－8128771咸宁网事2023年6月2日 星期五

E-mail:693460350＠qq.com

咸安一店高音喇叭噪音扰民
网民报料：
咸安区银泉大道地质队门口周黑鸭店，从

早上9点开始到晚上10点高音喇叭噪音扰民，
严重影响周边居民的正常休息，请相关部门核
实处理。

记者调查：
市城管委指挥中心回复称，4月3日，该单

位一支队工作人员前往现场核查，情况属实。
商家有用喇叭宣传行为，该支队工作人员立即
督促商户整改，并告知相关法规政策。

（咸宁日报全媒体记者 王恬）

泊悦城何时交房
网民报料：
鲁旺置业泊悦城开发商至今没有如期交

房，工地全面停工，已有2年多，完全没有复工
迹象，希望有关部门重视。

记者调查：
现收到市民关于泊悦城烂尾一事问题的

投诉，市住建局回复如下：该局联系了开发企
业相关负责人，泊悦城项目正在办理开工手续
中，本月将复工。复工后将尽快完成工程量，
争取早日交房。

（本报记者 王恬）

一根“绣花针”，绣出小区新画卷
本报记者 王恬 通讯员 严兵 吴敏

今年以来，咸安区温泉街道金叶社区中
亨尊品小区巧用“绣花针”，找准群众需求的

“落针点”，串联居民自治的“主线”，绣出小
区治理新画卷。

党建引领，穿起多元共治“针”

整齐的住房、干净的道路、优美的环境、
惬意的生活……5月31日，走进中亨尊品小
区，眼前的一切都让人格外舒心。党员活动
室里，居民们围在一起，家长里短，欢声笑语
不断。

中亨尊品小区紧邻金叶体育馆。虽然
这里属于老旧小区，但交通便利、出行方便，
尤其是实施老旧小区改造项目后，小区内公
共设施完善，生活环境优美。

用居民的话说，看似不大的一个院子，
却是闹市中的宁静一隅。

小区居民共有住户191户，常住人口437
人。小区建设之初，因设计不合理，基本没有
停车位。停车问题成了小区最大的难事。

“那时，业主们经常为了停车闹矛盾，业
主来自各地，彼此不熟悉。小区物业的工作
很难得到业主认可，特别憋屈。”小区物业公
司负责人雷宗伟说。

“我们开会也凑不齐人，三天两头找物
业也不能解决问题，关键是没有一个足够有
力的主体来牵头解决问题。”居民冯海梅的
反映代表了小区大部分业主的心声。

就在这时，金叶社区牵头在中亨尊品小
区成立党支部。小区党员王辉当选支部书记，
支委会组建伊始，就着手解决停车难问题。

党支部召开联席会议，把包保小区的单

位、物业公司、业主委员会、业主代表请到一
起，摆事实、做协调，几个回合就把问题给解
决了，小区里新增14个生态停车位。

短短几个月，中亨尊品小区党支部就已经
成功化解了30多起业主与物业之间的矛盾。

八小时之外的王辉经常出现在这里，与
业委会成员一道为小区居民排忧解难。“小
区成立党支部，就是想通过发挥党员的带头
作用，协助社区和业委会开展工作，共同把
小区管理得更好。”说起成立党支部的初衷，
王辉一脸的坚定。

“小区里最显眼的地方张贴着小区党支
部、党员的信息，有事找支部、找党员已经成
了小区居民的共识，大家都像吃了一颗‘安
心丸’，幸福感在不断升级。”小区居民李阿
姨高兴地说。

红色阵地，引好社情民意“线”

艾豫华是一位60多岁的老人，居民们
都亲切地称他为“小区总理”。

2017年退休后，艾豫华就积极参加小
区志愿者工作，经常关注着小区里大小事
情，备受小区居民的信赖。

“小区虽小，但连一个党员活动室都没
有，希望党支部能协调解决。”小区召开议事
会时，艾豫华提出了自己的建议。“艾老，您
的诉求我们接单。我们正在和开发商协调，
将小区的一处空房腾出来，简单装修一下，
可以作为小区党员活动室。”小区支部书记
王辉说。

经过多次协商，小区党员很快有了
“家”。“活动室里的装修是你家出电线，我家
粉刷墙，他家铺地砖共同建起来的。”金叶社
区党委委员钱莉说，党员活动室也是小区的

“红色议事厅”。
“电瓶车进楼道充电，不仅妨碍通行，还

存在着危险隐患。”“垃圾分类管理混乱，希
望物业和社区能够协调解决。”每周末晚上，
在党员活动室里，小区党员和居民都会聚在
一起，为小区治理问题出谋划策。

“红色议事厅”由社区党组织牵头、小区
党支部的党员带头，定期召集各楼栋长、党
员中心户这些“社区能人”，以楼栋为单位汇
集小区问题，再由社区党组织牵头与业委
会、物业共同协商解决居民矛盾，打破原先
遇事就找物业经理的固有模式，最大限度把
社区工作力量下沉到管辖小区，全面调动社
区力量参与专项整治、垃圾分类、矛盾调解
等工作。

在疏通为民服务“最后100米”的具体
实践中，中亨尊品小区找准居民需求“小切
口”，将精细化定制服务送到居民“家门口”，
将原本的“15分钟服务圈”逐步缩小为“5分
钟服务圈”，形成一个集宣传展示、教育培
训、便民服务、居民议事等功能于一体的综
合性服务阵地。

居民自治，绣出锦绣家园图

在温泉街道金叶社区中亨尊品小区，有
这样一群年轻的宝妈们，她们身穿红马甲，
每天穿梭于小区楼道和小巷，她们心里装着
街坊四邻的事：垃圾清运、清扫楼道、维护环
境等，她们是小区里的安全贴心人、卫生监
督员和环境维护者，她们就是“妈妈帮”。

“妈妈帮”的发起人名叫彭青。2014
年，彭青跟随丈夫定居中亨尊品小区。多年
来，她乐于助人，热爱公益事业，积极参加小
区的各项志愿服务活动。

小区建成之初，小区的安保是一个大问
题。虽然小区安装了摄像头，但数量较少，
监控范围有限。当有高空抛物的危险情况
发生时，无法被监控，这成了小区安全的一
块短板。

2022年7月，彭青挨家挨户收集民意，
动员大家筹集资金万余元，为小区加装了12
个高空抛物监控摄像头，极大地提升了小区
居民们的安全感。

为了更好地服务小区居民，彭青成立了
“妈妈帮”，吸纳了小区更多宝妈，她们在家
里支持丈夫，在外就支持小区工作，共创美

丽家园。
彭青说，“妈妈帮”志愿人数由最初的几

名宝妈扩展到现在的几十名，志愿服务内容
也由卫生治理扩展到助老帮困、邻里互助、
文化惠民、不文明行为劝导等社区群众生活
的方方面面。

在中亨尊品小区，除了“妈妈帮”，还有
多支志愿队奔赴在服务居民一线。

“黄队长吗？这次又得麻烦你了，小区
的下水井又堵了，化粪池也满了，帮我们疏
通一下吧。”小区居民把下水井堵塞的问题
告知水电家电维修队队长黄移胜。

“走，咱们去看看。”黄移胜带上专业疏通
工具和队员们来到下水井前查看。队员们打
开井盖，忍受着阵阵恶臭，先是用小铲子一点
点清淤后疏通，再用专业疏通机器清理。3个
小时后，下水疏通了，化粪池清理了。

居民李女士说：“以前遇到下水井堵塞，
大家要自筹经费，然后再找人维修、疏通。
现在好了，我们小区有了水电维修队，还是
义务服务，这好日子哪里去找哟。”

“未来，我们还将进一步拓宽维修队的
服务范围，吸纳一些家电维修、开门换锁的
志愿者加入，为社区居民提供更便捷的服
务。”黄移胜说。

邻里一家亲，温情治理来增容。今年以
来，小区成立监事会、多支志愿服务队、公益
宣传队等民间组织，引领居民自治，让老旧
小区在新时代焕发生机。

新闻追问
问民生

崇阳杨林村养猪场污染环境
网民报料：
我是崇阳县石城镇杨林村2组居民，村里

建了几个大型养猪场，导致空气和水源受到了
污染，望相关部门核实处理。

记者调查：
市生态环境局崇阳县分局回复如下：经调

查核实，目前该村规模以上养猪场有4家。经
过现场踏勘，养殖场周边小溪、鱼塘水质均无
任何异常，但场区周边都存在异味问题。对
此，要求养殖场业主对猪粪及时进行清运，在
猪舍周边多栽种绿植吸味，最大程度减少对周
边村民的影响，严格执行农业农村部门的相关
技术规范要求，避免造成水体污染。

（本报记者 陈希子）

华大天童幼儿园收费是否合理
网民报料：
我的孩子在咸安区书台街华大天童幼儿园

就读，5月17日学校要求收取六一表演200元服
装费和场地费，开学时也要求收取100元班费，
这些收费合理吗？望相关部门调查处理。

记者调查：
咸安区教育局工作人员回复称，经核实，

2023年春季学期，幼儿园为孩子们制定了丰富
的校历活动，现根据校历四个篇章活动，据实
收费200元/人（包含服装费、道具费、摄影费、
舞台租赁（待定）等）。本着自愿参加原则；同
时对活动费用支出全程透明化；费用如有结
余，将按实际发生额退还家长。市民表示理
解。

（本报记者 陈希子）

被征收土地如何补偿
网民报料：
我是嘉鱼县三湖社区1组的居民，2018年

政府退田还湖征收了两家14亩多的土地，一直
没有给予补偿，望相关部门调查处理。

记者调查：
5月23日，嘉鱼县鱼岳镇回复：经三湖社

区工作人员调查和了解，2018年三湖连江整治
项目，规定所有的连江鱼塘退垸还湖，政府给
予每亩1000元的补助。社区要求各小组组长
将此项政策宣传到每家每户，求助人家的在册
渔池，当时按照政策政府给予了每亩1000元的
补助。

（本报记者 张欢）

通城县凡店村污水扰民
网民报料：
我是通城县石南镇凡店村9组村民，村里

有好几个厂房将污水排放至村里，导致水源被
污染，请相关部门核实处理。

记者调查：
5月 24日，市生态环境局通城县分局回

复：该局工作人员通过实地调查核实发现，村
民反映的情况基本属实。该局工作人员与县
经济开发区管委会了解得知，因5月21日通城
县暴雨期间，石南镇砂布小镇正在建设的施工
方将工地雨水排入工业污水管网，导致管网内
的污水混合雨水从检查井溢出。得知该情况
后，开发区管委会已要求施工方安排人员对工
地雨水进行分流，并封堵雨水进口，该局工作
人员现场调查时已恢复正常。

（本报记者 张欢）


